



## NEWSLETTER

02/ Februar 2026

### ***Liebe Mitglieder, Unterstützer und Freunde des Vereins,***

das Jahr 2026 hat in Holweide mit erfreulichen Entwicklungen begonnen und ist zugleich ein ganz besonderes für unseren Verein: Der Förderverein Holweide blickt auf 40 Jahre engagierte Arbeit zurück. Dieses Jubiläum bietet Anlass, stolz auf das Erreichte zurückzuschauen und zugleich den Blick nach vorn zu richten.

Vor diesem Hintergrund hat sich unser Beirat intensiv mit der zukünftigen Ausrichtung des Vereins befasst und dem Vorstand wertvolle Impulse sowie konkrete Handlungsempfehlungen für die kommenden Jahre mit auf den Weg gegeben.

Mit diesem Newsletter möchten wir Sie weiterhin über unsere Projekte und Unterstützungsleistungen für Holweide informieren, die zeigen, was durch gemeinsames Engagement möglich ist.

Besonders erfreulich ist die erneute Inbetriebnahme der modernisierten Geschwindigkeitsmessanlage. Sie leistet einen wichtigen Beitrag zur Verkehrssicherheit in Holweide – ein Thema, das uns seit vielen Jahren am Herzen liegt.

Auch der Karneval prägt natürlich aktuell das Bild unseres Veedels. Dank des großen Engagements der Holweider Vereine, der **KG Die Isenburger**, der **KG Die Burgwächter** sowie der **Bürgervereinigung Holweide** herrscht ausgelassene und zugleich verbindende Stimmung. Selbstverständlich unterstützen auch wir dieses gelebte Brauchtum mit voller Überzeugung. Der gemeinsame Veedelszoch am Karnevalssonntag steht dabei sinnbildlich für Zusammenhalt, Ehrenamt und Lebensfreude in Holweide. Allen Beteiligten, Helferinnen und Helfern sowie Unterstützerinnen und Unterstützern danken wir herzlich. Ihr Einsatz macht unser Veedel lebendig und lebenswert.

So wünschen wir Ihnen mit einem freundlichen **Alaaf** viel Freude bei der Lektüre dieses Newsletters.

*Der Vorstand*

  
Hans-Werner Beutelsch Michael Blaakhardt Mario Ansetzki Guido Thoissen

## Wir sorgen auch für Sicherheit



### Geschwindigkeitsmessanlage wieder in Betrieb

Das neue Jahr beginnt gleich mit einer positiven Nachricht:

**Die Geschwindigkeitsmessanlage in der Piccoloministraße ist wieder funktionsfähig und in Betrieb.**

**Danke an Elektromeister Gerd Viol für seine Unterstützung!**

Langjährige Untersuchungen zeigen, dass der Verkehr durch diese Art der Geschwindigkeitskontrolle insgesamt langsamer und damit sicherer wird. Unsere Anlage leistet somit einen wichtigen Beitrag zur Verkehrssicherheit, zum Lärmschutz und insgesamt zur Lebensqualität in Holweide – ein Anliegen, das uns als Förderverein seit vielen Jahren am Herzen liegt.





## Erstmals tagte unser Beirat!

Im ruhig und beschaulich gelegenen Kardinal-Schulte-Haus in Bensberg ist der Beirat des Fördervereins Holweide erstmals zusammengekommen. Ziel der Tagung war es, zentrale Empfehlungen zur strategischen Weiterentwicklung des Vereins zu erarbeiten und dem Vorstand zu übergeben.

Im Fokus stand die Frage, wie die ehrenamtliche Arbeit künftig noch wirkungsvoller gestaltet, bewährte Strukturen gestärkt und der Förderverein langfristig zukunftsfähig aufgestellt werden kann. Dabei wurde auch die grundlegende Frage diskutiert: **Braucht Holweide weiterhin einen Förderverein?**

Der Beirat beantwortete diese eindeutig mit **Ja**. Er hob hervor, dass der Förderverein in den vergangenen 40 Jahren mit zahlreichen Projekten maßgeblich zur Entwicklung des Stadtteils beigetragen hat – darunter **der Marktplatz, der Kleinkinderspielplatz und die moderne Sportanlage** im Zentrum Holweides. Zugleich wurde deutlich, dass nach vier Jahrzehnten eine inhaltliche und strukturelle Weiterentwicklung notwendig ist. Ein wichtiger Baustein dabei ist die gezielte Stärkung durch **Mitgliederwerbung**.

Vor diesem Hintergrund konzentrierten sich die Beratungen auf drei zentrale Schwerpunkte: die **Priorisierung von Projekten und Fördermaßnahmen**, die **Professionalisierung der Vereinsarbeit** sowie eine **stärkere Öffentlichkeitsarbeit**. Der Beirat würdigte dabei ausdrücklich das bisherige Engagement des Fördervereins und sieht die anstehende Weiterentwicklung als gemeinsame Aufgabe, die konstruktiv und zukunftsorientiert begleitet werden soll.

*Unser gemeinsames Ziel:*

**Ein starker Förderverein für einen lebendigen Stadtteil!**



Thomas Gladisch, Hans-Werner Bartsch, Marita Schlickeiser und Harald Borchers

## Was gibt es Neues?



## **"Lachendes Holweide"** entwickelt sich positiv weiter!

In einer stimmungsvollen Atmosphäre konnten die Besucherinnen und Besucher sowie Gäste aus Politik und Wirtschaft –



darunter auch Kölns **Bürgermeisterin Teresa De Bellis** – bei der ausverkauften Familien-Sitzung „**Lachendes Holweide**“ in der Schützenhalle erleben, wie sich das kulturelle Format, das aus dem Holweider **CDU-Stammtisch** weiterentwickelt wurde und nun, unter der Führung der **KG Die Burgwächter** mit dem souveränen Sitzungspräsidenten **Mario Anastasi**, auch nach **über 50 Jahren** positiv weiterentwickelt hat.

Übrigens: Der erste Sitzungspräsident war **Ludwig Sebus**. Es folgten ihm unter anderem **Hans Olbertz** und **Reinhold Schornstein**, die gemeinsam mit **Paul Guntermann** und unterstützt von **Hans Becker** die Sitzung maßgeblich prägten.

**Schön, dass dieses engagierte Wirken weitergetragen und unterstützt wird.**

## **Unterstützung für die KG „Die Isenburger“ – Engagement für Jung und Alt**

Unser Stadtteil lebt von Vereinen, die mit Herzblut und persönlichem Einsatz Gemeinschaft schaffen. Die **KG „Die Isenburger“**, die **Bürgervereinigung** und die **KG "Die Burgwächter** gehören seit vielen Jahren zu diesen unverzichtbaren Säulen in Holweide. Mit großem Engagement organisieren sie – Jahr für Jahr – stimmungsvolle Veranstaltungen wie den **traditionellen Senioren-Nachmittag**, das fröhliche **Kinderkostümfest**, die **Herrensitzung** und die **Kostümsitzung**, die vielen Menschen Freude schenken.

Denn der **Senioren-Nachmittag** im Altenheim St. Anno bringt ältere Menschen zusammen, schafft Begegnung, Stimmung und ein paar unbeschwerliche Stunden – für viele ein echter Höhepunkt im Jahr. Ebenso lässt aber auch das **Kinderkostümfest** die Jüngsten Karneval hautnah erleben: bunt, laut, voller Energie und mit viel Freude und Lachen. Dagegen gehören die Herrensitzung und die Kostümsitzung längst zu den festen Größen im Holweider Karneval und sorgen Jahr für Jahr mit einem starken Programm für beste Stimmung und viele fröhliche Momente.

**Solches Engagement ist keine Selbstverständlichkeit. Es lebt von Menschen, die Zeit investieren, anpacken, organisieren und auf der Bühne wie hinter den Kulissen mit Begeisterung dabei sind. Deshalb unterstützen wir als Förderverein Holweide diese kulturellen Veranstaltungen ausdrücklich und danken den Initiatoren für ihren wichtigen Beitrag zu einem lebendigen Miteinander in Holweide.**

Gerade diese Formate zeigen, wie wichtig die KG „Die Isenburger“, die Bürgervereinigung Holweide und die KG "Die Burgwächter " für unser Veedel sind.

***Vielen Dank!***



**Wir begrüßen unsere neuen Mitglieder**

***Herzlich Willkommen:***

- Uwe Brüggemann
- Mahmur Bardakci
- Sucu Ayhan (*Restaurant Kösem*)



**Ihre Meinung ist uns wichtig!**

**Mitglied werden für ein lebendiges Holweide!**

**HIER**

## Förderverein Holweide e.V.

Vorstand:

**Hans-Werner Bartsch, Vorsitzender**  
**Mario Anastasi**  
**Michael Neuhardt**  
**Guido Theissen, Schatzmeister**

Kontaktadresse:

Buschfeldstraße 64  
51067 Köln

Mail: [f-holweide@web.de](mailto:f-holweide@web.de)

Web: <https://www.koeln-holweide.de>